

MINISTERIO DE LAS MUJERES, POLÍTICAS DE GÉNERO Y DIVERSIDAD SEXUAL | BOLETÍN DE NOTICIAS

SEMANA DEL 29 DE JULIO AL 4 DE AGOSTO DE 2023

LUNES

TIGRE: PRESENTACIÓN DEL ÍNDICE DE CRIANZA

Participamos en el Huguible Consejo Deliberante de Tigre de la presentación del Índice de Crianza elaborado por el INDEC junto al Ministerio de Economía de la Nación.



El índice está compuesto por el costo de provisión de bienes y servicios orientados para la primera infancia, la niñez y la adolescencia, y el costo del cuidado de niños y niñas. Es un valor de referencia oficial para saber el costo económico de la gestión del cuidado.

Se realizó un nuevo taller de entrenamiento en el subcomité a los equipos interdisciplinarios del Estado provincial con el objetivo de fortalecer el abordaje de las situaciones de violencia por razones de género que se presentan en el espacio público.



El taller forma parte de una serie de encuentros que se realizarán hasta el mes de octubre, y es organizado por la coordinadora del Equipo de Abordaje de Situaciones de Género y Violencia de la Subsecretaría de Políticas de Género y Diversidad Sexual Patricia Carballa dentro su unidad "para dinamizar los procesos de reclamo por el cumplimiento y actualización de políticas de la obligación alimentaria".

SEGUIR LEYENDO

ENTRENAMIENTO EN ESCUCHA PARA EQUIPOS INTERDISCIPLINARIOS

Se realizó un nuevo taller de entrenamiento en el subcomité a los equipos interdisciplinarios del Estado provincial con el objetivo de fortalecer el abordaje de las situaciones de violencia por razones de género que se presentan en el espacio público.



El taller forma parte de una serie de encuentros que se realizarán hasta el mes de octubre, y es organizado por la coordinadora del Equipo de Abordaje de Situaciones de Género y Violencia de la Subsecretaría de Políticas de Género y Diversidad Sexual Patricia Carballa dentro su unidad "para dinamizar los procesos de reclamo por el cumplimiento y actualización de políticas de la obligación alimentaria".

SAN ANDRÉS DE GILES: TALLER DE PREVENCIÓN DE LAS VIOLENCIAS POR RAZONES DE GÉNERO DESTINADO A JÓVENES

El equipo de la dirección de Políticas de Prevención, Articulación Interinstitucional y Organización Sociales llevó a cabo un taller de prevención de las violencias por razones de género destinado a las jóvenes que participan en el programa "Envío" de la localidad de San Andrés de Giles.



En el encuentro se desarrollaron dinámicas lúdicas para reflexionar sobre los comportamientos que normalizan los estereotipos de género y reproducen las violencias. A su vez, las y los adolescentes intercambiaron sobre las situaciones que se presentan en el espacio público y las estrategias para evitarlas y acompañar a quienes las atraviesan.

El taller forma parte de las acciones del programa "Envío", implementado por la Subsecretaría de Políticas contra las Violencias por Razones de Género con el objetivo de intervenir en los territorios que habitan las y los jóvenes con acciones para construir herramientas colectivas de prevención.

OPERATIVO TERRITORIAL: INSCRIPCIÓN AL PROGRAMA FOMENTAR

Participamos del Operativo Territorial para la inscripción al Programa Fomentar, desarrollado en articulación entre el Ministerio de las Mujeres, Políticas de Género y Diversidad y el Ministerio de Trabajo.



Após de un trabajo mancomunado entre ambos organismos, se llevaron adelante diversos recorridos de información y charlas populares para la difusión e inscripción a Cursos de Orientación Laboral que buscan mejorar la empleabilidad de jóvenes y viejos.

La Dirección de Promoción y Protección de Derechos Cereza Meoni, destacó la importancia de incluir en la propuesta formativa la perspectiva de género y de diversidad, resaltando para ello "no sólo un abordaje específico de violencia contra las diversidades que han sufrido violencia de género, sino además el debate de contenidos específicos que permitan construir fortalecimiento y proyección de vida propias de las diversidades".

Brindar herramientas para la inserción en el mundo del trabajo, fortaleciendo las capacidades personales, nos acerca de modo efectivo a la construcción de escenarios más justos para todas y todos.

MARTES

MAR PARA TODAS: UNA POLÍTICA PARA EL DISFRUTE Y LA SALIDA DE LAS VIOLENCIAS

La ministra Estela Díaz junto a la subsecretaria Flavia Delmas y la secretaria de Políticas e Convenios Liliana Heredia, acompañadas por representantes de 80 mujeres que participaron en el maratón de Políticas Mar para Todas, que permitió que más de 2000 mujeres de más de 50 municipios conozcan el mar.



"En procesos de salida de las violencias también hay derecho al disfrute. Las mujeres se merecen salir y construir un proyecto de vida. La violencia silencia. El encuentro con otras y otros y que sus abuelas tengan espacios de apoyo y recreación, de pasar el mar, que esas olas se lleven los miedos y traumas de un proyecto de vida. Esta política pública busca construir una vida sin violencia y esta es construir justicia social", afirmó Estela Díaz.

SEGUIR LEYENDO

MIÉRCOLES

SEMANA DE LA LACTANCIA: AGENDA DE CUIDADOS CON SINDICATOS

La ministra Estela Díaz junto a la directora de Políticas de Trabajo y Cuidados para la Igualdad de Género Elizabeth Cárdena Lázaro participaron con el convenio de la Asociación de Empleadas de Comercio y Servicios (AECOS) en el marco del Programa Mar para Todas, que permitió que más de 2000 mujeres de más de 50 municipios conozcan el mar.



Estela Díaz comentó las principales políticas que promueve el Ministerio en materia de lactancia, licencias parentales y cuidados de las infancias. "Como Estado acompañamos la implementación del artículo 129 de la Ley de Contrato de Trabajo que tiene que ver con garantizar el espacio de cuidado para la primera infancia".

Cristina Lázaro, por su parte, detalló las líneas de trabajo del Programa Co-Responsables que tiene como fin generar y fortalecer espacios de cuidado a través de capacitaciones sobre corresponsabilidad de los cuidados, formación certificada y que incluye la entrega de equipamiento para jueguitos y lactarios desechables y cubos de baño.

SEGUIR LEYENDO

JUEVES

LA SERIE ELVIRA RECIBIÓ EL PREMIO REVOLUCIÓN IPIGENIA DE LA RED INTERNACIONAL DE DISEÑO Y GÉNERO EN ALEMANIA

La serie animada "Elvira" fue destacada por su perspectiva de género y articulada con el premio "Revolución" en los Premios ipiGenia 2023 de Alemania, en el que participaron más de 160 invitadas internacionales.



Nuestra directora de Políticas Culturales para la Igualdad, Natalia Landa, fue reconocida por su aporte en la producción de la serie animada y recibió el premio junto a Julia Martínez Romano y Ángel Coraggio.

La serie es una creación de ANCA, Asociación de cultura, arte y educación en articulación con el Ministerio, y aborda temáticas de diversidad e identidad de género destinadas a niñas y adolescentes.

LOMAS DE ZAMORA: ACOMPAÑAMOS ANDREA VAZQUEZ EN EL COMIENZO DEL JUICIO

Desde el Ministerio de las Mujeres, Políticas de Género y Diversidad Sexual acompañamos a Andrea Vázquez en el inicio del juicio en el que se encuentra imputado su ex marido acusado de abuso sexual agravado contra dos sus hijas.



El proceso judicial está a cargo del Tribunal Oral en lo Criminal (TOC) N° 3 de Lomas de Zamora conformado por jueces Marcelo DeBure, Luis Galbani y Claudio Fernández, mientras que el fiscal del caso es Jorge Belen Sainosi. El juicio se desarrollará desde este jueves y hasta el 13 de agosto.

SEGUIR LEYENDO

VIERNES

ACTIVISMO GORDO EN LA UNIVERSIDAD

La subsecretaría de Diversidad Sexual Lucia Poros participó del congresito "Ritmos de Buenos Aires: género argentino" en el XIX Congreso IAPH, coordinado por Laura Cabrera y Luis Moreno.



El congresito se focalizó en las discusiones actuales del activismo gordo emergente en Latinoamérica y en el avance en materia de políticas públicas y empleo en el ámbito laboral. En este sentido, este movimiento en Argentina desde el año 2013 en adelante.

Es fundamental partir del conjunto del rol de la academia en la producción de conocimiento para combatir la gordofobia y acerca del reconocimiento que tienen los Estados de la Gordura y los activismos gordos.

El congreso de 2023 es el primero de la Asociación Internacional de Filósofas en América Latina, una oportunidad para promover el trabajo de mujeres filósofas de nuestra región. El congreso se realizará en el marco del proyecto de trabajo de las contribuciones filosóficas a los problemas de la violencia, la discriminación y la exclusión.

Accede al material elaborado por el Ministerio sobre la temática: <https://iaebort.ar/jwKdEJJEJA/>

LEY 14.783 DE CUIPO LABORAL TRAVESTITRANS DIANA SACAYAN

Con la participación de cuarenta y siete direcciones y delegaciones de personal de Organismos de la provincia de Buenos Aires, el Tribunal de Formación y Capacitación de la Dirección Provincial de Empleo, Capacitación y Formación de Personal realizó la implementación de la Ley 14.783 de Cuipto Laboral.



La comisión, creada en el marco de la ley, está conformada por miembros de Trabajo y el Ministerio de Mujeres, Políticas de Género y Diversidad Sexual. De manera conjunta realizan acciones estratégicas que fortalecen las acciones para cumplir con el plazo mínimo de un año para el desarrollo de la incorporación a la planta de personal estatal de personas contempladas en la ley 14.783.

En esta ocasión se trabajó sobre las pautas fundamentales del alcance de la ley, las obligaciones ministeriales y de organismos descentralizados, como así también los procedimientos necesarios para realizar el acto administrativo.

En la provincia de Buenos Aires el Cuipto Laboral Travesti Trans es Justicia Social.

EXALTACIÓN DE LA CRUZ: ENCUENTRO PROVINCIAL DE EQUIPOS QUINTA BONAERENSE

La Subsecretaría Provincial de equidad Quinta Bonaerense, donde se puso en marcha el programa de Equidad de Género y Diversidad Sexual, organizó el Encuentro Provincial de Equipos Quintas Bonaerenses.



Lucia Poros destacó: "Necesitamos que toda la comunidad se comprometa en la crianza y el destino de niñas y niños. La crianza y el abandono no pueden ser separados, no puede ser la política con la que se administran las siguientes generaciones. Tenemos que hacernos cargo, las familias, los varones, las instituciones comunitarias y el Estado".

Quinta Bonaerense es una red integral pública y gratuita para acompañar la salud de las personas embarazadas y sus familias, promoviendo el cuidado de niñas y niños hasta los 3 años de edad y brindando los recursos para el cuidado con derechos. El Ministerio trabaja la corresponsabilidad del cuidado de esta población desde el programa Co-Responsables. Matriculados para la Igualdad, la Guía de Implementación de Parto Respetado y la especialización en la temática de los equipos de la Línea 144, entre otros programas e iniciativas.

EFEMÉRIDES

DÍA MUNDIAL CONTRA LA TRATA DE PERSONAS

El 30 de julio es el Día Mundial contra la Trata, establecido por la Asamblea General de Naciones Unidas (2013). La trata es considerada una de las violaciones más grandes a los Derechos Humanos por afectar la dignidad, la integridad y la libertad de las víctimas.

Implica el tráfico, la explotación, el traslado, la acogida de personas con fines de explotación sexual, trabajo forzoso o la esclavitud. Es un delito, sin importar si hay consentimiento o no de la víctima, ya que su finalidad es la obtención de ganancias a costa de condenar a alguien como mercancía.

La dirección de Abordaje de Violencias Diferenciadas y Casos Críticos de este Ministerio trabaja en articulación con el Programa Provincial de Rescate y Acompañamiento a Personas Damnificadas por el Delito de Trata de Personas del Ministerio de Justicia y Derechos Humanos para garantizar el acompañamiento integral de estas situaciones.

Si estás en situación de trata o tienes alguna información lláma al 144 para denunciar y recibir asistencia. La Línea 144 es nacional, gratuita y funciona las 24 horas, los 365 días.

DÍA DE LA PACHAMAMA

La celebración de la Madre Tierra es el festivo más popular de los pueblos originarios latinoamericanos. La celebración implica agradecer y devolver lo que la tierra nos brinda.

Los maites buscan mantener un equilibrio entre la naturaleza y los humanos, basados en el respeto y generando un vínculo cercano con los alimentos, plantas y animales. En tiempos en los que esta relación se ve interrumpida por otros paradigmas de producción, recuperar la conexión de los pueblos ancestrales permite pensar otras formas de vincularnos con el ambiente.

Esta fecha se celebra en distintos puntos de la provincia de Buenos Aires, donde vive el 30% de las comunidades originarias del país. Los pueblos Aymará, Mocoí, Diaguita, Guaraní, Huarpe, Mapuche, Colla, Quech, Tehuelche, Tigu Guaraní y Quechua, entre otros, forman parte de nuestra identidad bonaerense.

¡Feliz día de la Pachamama!

SEMANA MUNDIAL DE LA LACTANCIA

SEMANA MUNDIAL DE LA LACTANCIA HUMANA

La Semana Mundial de la Lactancia Humana es una campaña que busca promover y generar las condiciones necesarias para estimular esta tarea.

La lactancia no es una práctica solitaria ni individual. Por eso, el Estado debe impulsar políticas que la promuevan y acompañen. En el año 2013, la Argentina sancionó la Ley N° 26.873 de Lactancia Materna con el objetivo de proteger y fomentar prácticas de lactancia segura para las y los niños.

La lactancia es un derecho humano y, como tal, debe ser protegido.

Video 1
Video 2
Video 3

DEMOCRACIA EN CLAVE DE GÉNERO

REFLEXIONES SOBRE CONCEPTOS VINCULADOS A LA DIVERSIDAD SEXUAL

Esta semana reflexionamos sobre conceptos vinculados a la diversidad sexual con el objetivo de lograr un trato respetuoso del derecho humano a la identidad.

Cada persona constituye y expresa su género, su orientación sexual, decide si quiere o no haber de ello, cómo, con qué, dónde y cuándo.

La democracia es para todos y todas. Mirá el video acá

CONVOCATORIAS

III CONGRESO ESTADO PRESENTE VIOLENCIA POLÍTICA Y DE GÉNERO: DESAFÍOS DE LA DEMOCRACIA

El 31 de Agosto les invitamos a compartir la tercera edición del Congreso "Estado Presente. Violencia Política y de Género: Desafíos de la Democracia" en la ciudad de La Plata.

El objetivo de este espacio es fortalecer el intercambio desarrollado en las ediciones previas, sobre la conceptualización y los abordajes de las situaciones de violencia por razones de género.

Los resúmenes para participar en las mesas de trabajo serán publicados el 8 de agosto.

Para más información, pueden visitar la página web del Ministerio de las Mujeres, Políticas de Género y Diversidad Sexual: <https://www.mujeres.gov.ar/boletindel170916-16-14165>

ORGANIZADAS Y EN RED

La Subsecretaría Técnica, Administrativa y Legal lleva adelante el programa Organizadas y en Red "Fortalecimiento Institucional para Organizaciones Sociales y Comunitarias".

El programa tiene como objetivo acompañar y fortalecer en temas administrativos y de gestión a organizaciones sociales y comunitarias de la provincia de Buenos Aires que trabajan temáticas vinculadas a género, diversidad y violencia por razones de género.

Las organizaciones interesadas pueden acceder a información sobre el mismo, enviando un correo electrónico a organizadas@mujeres.gov.ar o contactándose a la línea de WhatsApp 0221-504-7116.

MÁS INFORMACIÓN

SUMATE AL DIFUSORAS POPULARES

Como objetivo de ampliar los circuitos de circulación de la información institucional de la Provincia promovemos en marcha el Programa Difusoras Populares. Bajo la premisa de que necesitamos conocer nuestros derechos para poder ejercerlos buscamos difundir las políticas públicas bonaerenses, fundamentalmente aquellas que impactan de forma positiva sobre las mujeres y el colectivo LGTBI+.

Para recibir los mensajes diarios de whatsapp y el contacto de atención al público por teléfono o unite a Telegram

RECOMENDACIONES

PREMIO EVA LANDOCK: ENTREVISTA A LARA CITARELLA

Chivato con Laura Carballa, directora del programa de Premio Landock, el ganador del premio Eva Landock en el marco del 37° Festival Internacional de Cine de Mar del Plata y destacado por su trayectoria en el cine argentino.

El Ministerio de las Mujeres de la provincia de Buenos Aires participa desde el año 2010 en el Festival Internacional de Cine de Mar del Plata, destacando el reconocimiento "Eva Landock" a la mejor directora argentina de todas las competencias cuyo largometraje se destaca por la perspectiva de género.

2da EDICIÓN: «ESCUCHASTE LOS NUEVOS PODCAST DE 'ELLAS NO FUERON CONTADAS'?»

Este domingo se las 17 has escuchamos "Fueron Contadas" en el radio 107.5 con una promesa del colectivo LGTBI+ que fue cumplir un programa llamado "Ellas No Fueron Contadas" y ahora cobra vida en una coproducción con Radio Provincia.

"Me sorprendió mucho, no tengo nada. La señora me dijo que no pueden haber habido cables, aparatos que habrán hecho de manera intencional, pero... ¡¡¡¡¡! ¡¡¡¡¡! dice la autora Gisela Cornejo, oriunda de Quilmes, narrado en la voz de Micaela Elizabean.

Te invitamos a escuchar este episodio, que es parte de los relatos generados del concurso del Ministerio, con historias de vida de mujeres y diversos relatos por autores bonaerenses. También podrás acceder a los episodios de forma conjunta con las ilustraciones de artistas de nuestra provincia.

RESUMEN SEMANAL AUDIOVISUAL

Conocé el trabajo de esta semana del Ministerio de las Mujeres, Políticas de Género y Diversidad Sexual de Buenos Aires.

EL MINISTERIO EN LOS MEDIOS

NOTICIAS DEL MINISTERIO

La ministra de Mujeres promovió visitó La Matanza "Construir una vida sin violencia es un trabajo colectivo". <https://www.eldiario.com.ar/noticia/la-ministra-de-mujeres-promovio-visit-la-matanza-construir-una-vida-sin-violencia-es-un-trabajo-colectivo>

"Mar para todas": así es el programa surfístico de la Provincia para mujeres que vive en las costas de la provincia de Buenos Aires. <https://www.entretejas.com.ar/noticia/65333-mar-para-todas-asi-es-el-programa-surfistico-de-la-provincia-de-buenos-aires>

ESTELA DÍAZ: EL GOBERNADOR LE DIO TRÁNSPARENCIA AL MINISTERIO DE PERSPECTIVA DE GÉNERO. <https://www.eldiario.com.ar/boletindel170916-16-14165>

SEGUIR LEYENDO